

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO III

Coordinación

ALFREDO ÁVILA
VIRGINIA GUEDEA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
2008

NÚMERO 6

Comunicaciones de Porlier de su llegada a Santa Anita, y contestación de don José de la Cruz

A las doce menos cuarto llegó a este pueblo la división de mi mando, sin haber ocurrido novedad.

En él he encontrado al padre Padilla, que regresa a Guadalajara después de haber cumplido la comisión que vuestra señoría le confió, de que le informaré, y yo quedo bien instruido.

Al amanecer saldré para Santa Ana, o un poco más adelante, para caer sobre los ridículos indios insurgentes, pasado mañana en Zacoalco a buena hora, si tienen la temeridad de esperar.

Dios Guarde a vuestra señoría muchos años. Santa Anita 26 de febrero de 1811.—
Rosendo Porlier.— Señor brigadier don José de la Cruz comandante general del Ejército de Operaciones de Reserva.

Quedo enterado por el oficio de vuestra señoría de hoy de la llegada de la división de su cargo a Santa Anita sin haber ocurrido novedad.

He visto al padre Padilla quien me ha enterado de las miserables ideas de los indios revoltosos y de todo cuanto a vuestra señoría ha informado.

Hoy no he tenido noticias de Zacoalco; pero he oído vagamente que piensan retirarse a Colima sin aguardar el ejército del rey; ojalá no sea así para que reciban el merecido castigo de sus iniquidades y criminal conducta.

En esta ciudad no ocurre novedad. Ha entrado esta tarde Salas con su división.

Dios y etcétera. Guadalajara 26 febrero de 1811.— A las ocho de la noche.

Santa Anita 26 de febrero.— Estimado Amigo Cruz.— Mal tintero, y peor pluma, pero allá van estos cuatro renglones juntamente con el padre Padilla, que según me ha dicho salió huyendo de que lo amolasen.

Estamos alojados perfectamente en el convento de San Francisco y hemos comido en el refectorio, faltando sólo para que leyese en el púlpito, el capitano Stefano, que con mi ausencia lo considero vuelto a su agrio de limón, y vinagre, y por consiguiente fastidiando (he dicho mal divirtiéndolo), a la amable dueña de la casa que vuestra merced habita; a quien le mereceré salud en mi nombre, no olvidando al cura de Tula, y disponiendo del fino afecto que le profesa su amigo.— *Rosendo Porlier*.

La edición del tomo III de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Edna Sandra Coral Meza
Rosa América Granados Ambriz
Raquel Güereca Durán
Gisela Moncada González
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602